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Правительство направит ещё 5 млрд рублей на предоставление льготных 
кредитов аграриям  
На поддержку программы льготного кредитования сельхозпроизводителей будет дополнительно 
направлено 5 млрд рублей. Такое распоряжение подписал Председатель Правительства Михаил 
Мишустин. 

Средства поступят из федерального бюджета и пойдут на субсидирование новых льготных 
инвестиционных займов, которые предоставляются предприятиям агропромышленного комплекса на 
производство и переработку сельхозпродукции. Это позволит реализовать крупные инвестиционные 
проекты в отрасли, нарастить объёмы производства и увеличить переработку сельхозпродукции. 

Программа льготного кредитования для аграриев была запущена в 2017 году. В её рамках 
сельхозпроизводители могут взять краткосрочный (до 2 лет) или инвестиционный (до 15 лет) кредит 
по льготной ставке. В феврале на субсидирование этой программы из федерального бюджета было 
направлено 20 млрд рублей, из которых 18 млрд рублей пошли на поддержку краткосрочных кредитов 
и 2 млрд рублей – на поддержку инвестиционных кредитов. 

Вопрос обсуждался на совещании с вице-премьерами 8 апреля. Михаил Мишустин отметил, что в 2023 
году на реализацию программы льготного кредитования аграриев было предусмотрено более 200 млрд 
рублей, а на 2024 год – почти 215 млрд рублей. 

«Президент подчёркивал, что у предприятий АПК должна быть возможность привлекать заёмные 
средства в нужном объёме на выполнение текущих задач», – напомнил глава Правительства.  
08 апреля 2024 

https://delprof.ru/


Как применять новый порядок возмещения НДС – комментарий ФНС России  
С 1 апреля 2024 года вступили в силу новые правила применения заявительного порядка возмещения 
НДС (ст. 176.1 Налогового кодекса). Согласно им решение о возмещении суммы налога не может быть 
отменено, если на дату представления уточненной декларации, представленной до завершения 
камеральной проверки, сумма налога, возмещенная налогоплательщику, равна сумме налога, 
заявленной к возмещению в заявительном порядке по уточненной налоговой декларации, или меньше 
нее. 

Если же сумма возмещенного налога выше, чем в уточненной декларации, то решение не может быть 
отменено в части НДС, заявленного к возмещению в заявительном порядке по уточненной налоговой 
декларации. Но в этом случае налоговый орган в срок не позднее десяти дней принимает решение об 
отмене решения о возмещении НДС в части превышения суммы налога. Налогоплательщик должен 
будет вернуть излишне начисленные ему суммы налога с учетом процентов. 

Как указывает налоговая служба, вышеуказанный порядок не будет применяться, если ранее 
представленные банковская гарантия или договор поручительства не соответствуют требованиям 
налогового законодательства, а также если нарушены сроки для представления соответствующего 
заявления о замене гарантии или договора (письмо ФНС России от 28 марта 2024 г. № ЕА-4-15/3511@). 
В этих случаях выносится решение об отмене ранее выставленного решения о возмещении суммы 
налога, заявленной к возмещению в полном объеме. Проценты будут автоматически начислены на 
сумму, в части превышения суммы налога, возмещенной ранее в заявительном порядке, над суммой 
налога, заявленной к возмещению по уточненной налоговой декларации.  
08 апреля 2024 

 

ТПП предложила доработать УСН для решения проблем с дроблением 
бизнеса  
Торгово-промышленная палата (ТПП) РФ предложила механизм плавного «бесшовного» перехода с 
упрощенной системы налогообложения (УСН) на общую систему налогообложения для решения 
проблем с дроблением бизнеса. Об этом сообщил ТАСС глава палаты Сергей Катырин. 

«Суть механизма сводится к тому, что ставка налога по упрощенной системе налогообложения могла бы 
стать прогрессивной, своего рода «скользящей», и увеличиваться в зависимости от роста выручки 
компании. При этом пороговые значения для «упрощенцев» также должны быть увеличены и 
приравнены к порогам для получения господдержки МСП», – сказал он. 

К примеру, продолжил Катырин, при выручке до 150 млн рублей можно было бы сохранить 
действующие ставки по УСН 6% и 15%; при росте выручки до 400 млн рублей – поднять их, к примеру, 
до 8% и 16%. Затем при выручке до 800 млн рублей – установить ставки 10% и 20%, а при увеличении 
выручки до 2 млрд рублей – уже применять исключительно общую систему налогообложения. При этом 
при сокращении выручки, соответственно, должна снижаться и ставка налога, считает глава ТПП РФ. 

«Предприниматели также должны по своему выбору получить возможность становиться 
плательщиками НДС при работе в секторе B2B (взаимодействия компаний между собой – прим. ТАСС). 
Бизнес «делится» из-за того, что в секторе B2C (взаимодействия с розничными клиентами – прим. ТАСС) 
выгоднее осуществлять реализацию, находясь на УСН, а при работе с крупными и средними компаниями 
уже выгоднее находиться на общей системе, где важен вопрос вычета по НДС», – отметил Катырин. 

Он добавил, что в ближайшее время предложения ТПП РФ будут направлены для обсуждения в 
профильные ведомства.  
08 апреля 2024 

 

Правительство увеличило объем средств на выдачу льготных ипотечных 
кредитов для IT-специалистов  
Председатель Правительства Михаил Мишустин подписал постановление об увеличении общего лимита 
средств на выдачу льготных ипотечных кредитов специалистам, работающим в сфере информационных 
технологий. Решение поможет большему числу представителей отрасли приобрести жилье на выгодных 
условиях. 



Согласно документу, общий лимит средств в рамках программы увеличен на 200 млрд рублей – с 500 
млрд до 700 млрд рублей.  

«Благодаря этому по выгодной ставке оформить займы на покупку дома, квартиры или земельного 
участка под строительство смогут еще не менее 15 тысяч айтишников. Их поддержка – значимая часть 
нашей работы по укреплению кадрового потенциала отрасли», — отметил Михаил Мишустин на 
заседании Правительства 5 апреля. 

Льготная ипотечная программа для сотрудников аккредитованных IT-компаний была запущена 
Правительством в 2022 году, чтобы поддержать отрасль и создать комфортные условия для ее 
работников. Взять льготный ипотечный кредит могут специалисты в возрасте от 18 до 50 лет 
(включительно). Льготная ставка для них составляет до 5% годовых. Максимальный размер 
субсидируемого государством кредита для покупки жилья в регионах-миллионниках – 18 млн рублей, в 
остальных – 9 млн рублей. За время реализации программы уже выдано более 56 тыс. таких кредитов на 
общую сумму порядка 500 млрд рублей. 

Постановление подготовлено в рамках реализации Указа Президента «О мерах по обеспечение 
ускоренного развития отрасли информационных технологий в Российской Федерации», подписанного 2 
марта 2022 года. 

Подписанным документом внесены изменения в постановление Правительства от 30 апреля 2022 года 
№805.  
05 апреля 2024 

 

Свободная экономическая зона появится в Белгородской, Брянской и 
Курской областях  
Режим свободной экономической зоны (СЭЗ), действующий в Донбассе и Новороссии, будет 
распространен на территории еще как минимум в трех регионах - Белгородской, Брянской и Курской 
областях. О подготовке решений для этого сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин на 
заседании правительства РФ. 

Мишустин напомнил, что режим СЭЗ действует в четырех новых регионах. «В то же время соседние 
регионы, конечно, также нуждаются в дополнительной поддержке, – отметил он. – Чтобы помочь 
бизнесу, предпринимателям, распространяем в них режим свободной экономической зоны. Это касается 
Белгородской, Курской и Брянской областей, а также ряда других субъектов». 

Правительство, рассказал премьер, рассмотрит два законопроекта, расширяющих СЭЗ на прилегающие 
к границе территории. «Предстоит соответствующие корректировки внести в Налоговый кодекс и в 
законодательство о свободных экономических зонах, чтобы упростить привлечение частных капиталов 
в промышленность, в логистику, в сферу информационных технологий», – анонсировал Мишустин. 

Глава правительства пояснил, что в СЭЗ предприниматели и инвесторы 10 лет после регистрации смогут 
не платить федеральный налог на прибыль, а также получат скидку по платежам в региональные 
бюджеты. На три года бизнес в таких зонах (если это поддержат региональные власти) освобождается 
от земельного налога и платит страховые взносы по пониженным тарифам. Таможенные процедуры в 
СЭЗ идут по особому правовому режиму. 

«Рассчитываем, что принятые решения помогут в первую очередь предпринимателям не только снизить 
издержки, но и нарастить объемы производства продукции и услуг, создать новые рабочие места и 
обеспечить граждан, которые живут в приграничных регионах, всем необходимым комплексом товаров 
и услуг», – заключил премьер-министр. 

СЭЗ в Донецкой, Луганской народных республиках, а также Херсонской и Запорожской областях была 
установлена летом 2023 года. Во время отчета правительства в Госдуме Мишустин сообщал о планах 
распространить этот режим также в трех приграничных областях и Республике Крым.  
05 апреля 2024 

 

Госдума увеличит налог на добычу золота на 78 тысяч рублей за килограмм  
Комитет Госдумы по бюджету и налогам на заседании в пятницу одобрил поправку в Налоговый кодекс 
(НК), по которой с 1 июня по 31 декабря 2024 г. включительно вводится дополнительный коэффициент 



при добыче золота к НДПИ в размере 78 тыс. руб. за 1 кг, это сделано для компенсации бюджету РФ 
выпадающих доходов от упавшего экспорта. 

Поправку ко второму чтению законопроекта (N512729-8) предложила первый зампред комитета 
Госдумы по бюджету Ольга Ануфриева. «Сложилась ситуация на экспортном рынке золота, к сожалению, 
что экспорт золота у нас почему-то практически не осуществляется, и все те запланированные доходы 
федерального бюджета, которые были запланированы от вывозных таможенных пошлин по золоту, они 
не собираются, поэтому предлагается решение, оно было проработано с отраслью, с правительством – 
поменять вывозные таможенные пошлины на НДПИ с золотодобывающих организаций», – сказала 
депутат Ануфриева в ходе заседания. 

«Дело в том, что после того, как ввели экспортные пошлины на золото, экспорт золота обнулился в 
прямом смысле этого слова, поскольку, как вы знаете, мы в позапрошлом году приняли изменение, и у 
нас без НДС теперь банки могут продавать физлицам золото, то соответственно, резко стали давать 
небольшие дисконты к цене на золото на внутреннем рынке из-за пошлины, из-за этого физлица стали 
раскупать через банки золото, и у нас практически остановился экспорт золота, он прекратился», – 
сказал в ходе заседания комитета замглавы Минфина Алексей Сазанов. 

Согласно поправкам в НК, с которыми ознакомился «Интерфакс», сумма НДПИ на добытое золото с 1 
июня по 31 декабря 2024 г. включительно увеличивается на величину значения показателя Кдрм, 
определяемого по следующей формуле: Кдрм = Vдрм х 78000. Речь идет о повышении НДПИ на полезные 
ископаемые, указанные в подпункте 13 п. 2 статьи 337 НК: полупродукты, содержащие в себе один или 
несколько драгоценных металлов (золото, серебро, платина, палладий, иридий, родий, рутений, осмий), 
получаемые по завершении комплекса операций по добыче драгоценных металлов, в том числе – 
лигатурное золото (сплав золота с химическими элементами, шлиховое или самородное золото), 
соответствующее национальному стандарту. 

Корреспондирующих поправок о модификации вывозных таможенных пошлин на золото в пятницу на 
комитете представлено не было.  
05 апреля 2024 

 

ЦБ расширит возможности для инвестирования пенсионных резервов в IPO  
Негосударственные пенсионные фонды (НПФ) смогут покупать акции эмитента при первичном 
размещении (IPO), если их совокупная стоимость на организованных торгах не менее 3 млрд рублей. 
Проект указания опубликован на сайте регулятора для общественного обсуждения. Сейчас порог равен 
50 млрд рублей. 

Также предлагается увеличить долю акций от общего объема размещения, которую может приобрести 
НПФ, с 5% до 10%. Такие же требования для инвестирования в IPO Банк России ранее разработал для 
пенсионных накоплений. 

Кроме того, НПФ разрешается заключать отдельные виды договоров, которые являются производными 
финансовыми инструментами, на внебиржевом рынке.  
05 апреля 2024 
  

Для участников СЗПК расширен состав документов для налогового 
мониторинга  
С 1 мая 2024 года вступают в силу формы и форматы документов, рекомендованные для участников 
налогового мониторинга, заключивших соглашения о защите и поощрении капиталовложений (СЗПК). 

Участники СЗПК обязаны перейти на налоговый мониторинг. Пороговые критерии для вступления в 
мониторинг для них отменены. Особенность налогового мониторинга для участников СЗПК 
заключается в том, что налоговый орган проверяет не только правильность исчисления налогов, сборов 
и страховых взносов, но и фактические затраты, по которым предусмотрено предоставление мер 
государственной поддержки. Для этого участник СЗПК должен предоставить доступ к соответствующим 
документам в течение первого года проведения налогового мониторинга. Если обнаруживаются 
искажения размеров фактических затрат, налоговый орган составляет мотивированное мнение по 
данному вопросу. 



В связи с этим разработаны формы и форматы заявления о предоставлении заключения и само 
заключение о не выявленных (выявленных) при проведении налогового контроля фактах искажения 
размеров фактически понесенных затрат, а также об отсутствии (о наличии) невыполненных 
мотивированных мнений. В заявлении указывается информация об объектах, в отношении которых 
запрашивается заключение за период проведения налогового мониторинга. 

Отдельные правила для участников СЗПК в налоговом мониторинге действуют и при досрочном 
прекращении или отказе от проведения налогового мониторинга. При досрочном прекращении 
налоговый орган в течение 10 дней уведомляет об этом орган исполнительной власти, подписавший 
СЗПК с компанией. При отказе орган исполнительной власти, подписавший СЗПК, расторгнет 
соглашение с организацией в одностороннем внесудебном порядке. В связи с этим разработаны формы 
и форматы уведомления о представлении заявления об отказе в проведении налогового мониторинга и 
досрочном прекращении налогового мониторинга. 

Универсальные формы документов предназначены для представления в электронном виде в рамках 
внедрения автоматизации процессов налогового контроля согласно Концепции развития и 
функционирования системы налогового мониторинга.  
03 апреля 2024 

 

СФ одобрил закон по облегчению участия МСП в приватизации 
госимущества  
Совет Федерации одобрил на пленарном заседании закон, разработанный для повышения 
эффективности приватизации государственного и муниципального имущества и облегчения участия в 
процессе такой приватизации для субъектов малого и среднего предпринимательства (МСП). 

Документом предусмотрена реализация преимущественного права субъектов МСП на приобретение 
недвижимого имущества, находящегося в их временном владении и (или) временном пользовании 
непрерывно в течение двух и более лет для объектов, не включенных в перечень государственного 
имущества или муниципального имущества, предназначенного для передачи во владение и (или) в 
пользование субъектам МСП. Минимальный обязательный срок нахождения недвижимого имущества в 
аренде сокращается до одного года. 

Также закон предусматривает установление начальной цены продажи имущества. При продаже 
государственного и муниципального имущества по минимально допустимой цене его начальная цена 
устанавливается в размере 5% от цены первоначального предложения. Если цена первоначального 
предложения, указанная в информационном сообщении о продаже имущества посредством публичного 
предложения, превышает 20 млн рублей, то начальная цена при продаже государственного и 
муниципального имущества устанавливается в размере 10% от такой цены первоначального 
предложения. 

Для участия в продаже по минимально допустимой цене претендент вносит задаток в размере 1% цены 
первоначального предложения. Документом, подтверждающим поступление задатка на счет, указанный 
в информационном сообщении, является выписка с этого счета. Не допускается подача предложения о 
цене государственного или муниципального имущества, в котором цена такого предложения на момент 
подачи будет равна или меньше наибольшего из поступивших от всех претендентов предложений о цене 
государственного или муниципального имущества. В течение пяти дней с даты подведения итогов 
продажи по минимально допустимой цене суммы задатков возвращаются ее участникам, за 
исключением покупателя либо лица, признанного единственным участником продажи по минимально 
допустимой цене, в случае, установленном законом. 

Если заявку на участие в продаже без объявления цены подало только одно лицо, признанное 
единственным участником продажи, или только одно лицо допущено к участию в продаже, договор 
заключается с таким лицом по начальной цене продажи. Закон устанавливает сроки приема заявок на 
участие в продаже без объявления цены, признания претендентов участниками продажи и подведения 
итогов продажи. «Уменьшение сроков, дающих право на участие субъектов МСП в процедурах выкупа 
государственного или муниципального недвижимого имущества, выступит действенной мерой, 
направленной на укрепление имущественной основы ведения предпринимательской деятельности», – 
следует из сопроводительных материалов. 

Об увеличении результативности торгов 



Документ не затрагивает условия выкупа арендуемого имущества, включенного в соответствующий 
перечень, что позволит сохранить доходы соответствующих бюджетов от аренды такого имущества, 
указывают авторы документа. Закон направлен на дополнение порядка приватизации государственного 
и муниципального имущества без объявления цены, который будет предусматривать защиту торгов от 
недобросовестных покупателей и, как следствие, увеличит их результативность, отмечается в 
материалах. 

Корреспондирующие поправки также вносятся в закон «О государственно-частном партнерстве, 
муниципально-частном партнерстве в Российской Федерации и внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации». 

Документ вступит в силу со дня его официального опубликования, за исключением изменений в 
федеральный закон «О приватизации государственного и муниципального имущества», которые 
вступают в силу с 1 июля 2024 года.  
03 апреля 2024 

 

 
  

Все новости законодательства 
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НОВОСТИ КОМПАНИИ 

         
Завершился двухдневный тренинг по 
трансфертному ценообразованию 

4 апреля завершился двухдневный тренинг по 
трансфертному ценообразовании, на котором 
Сергей Кравчук, эксперт практики Налогов и 
права Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ», разобрал с 
участниками законодательные основы, 
актуальные нововведения и порядок 
применения норм ТЦО на реальных примерах. 

Крупнейшие производители полиэтилена в 
России – аналитическое исследование 
экспертов Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ»  

По данным экспертов, мировой рынок 
производства полиэтилена ежегодно 
показывает рост в среднем на 2%, и по итогам 
2023 года составил ориентировочно 113 млн т. 
За последние 10 лет данный рынок вырос 
примерно на 22%. О нынешней ситуации на 
рынке полиэтилена России и его ключевых 
игроках - в аналитическом исследовании 
экспертов Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ». 

ПУБЛИКАЦИИ ЭКСПЕРТОВ 

 
Аналитики 
Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ»  

Владимир Поклад 
Руководитель практики Управленческого 
консалтинга Группы «ДЕЛОВОЙ 
ПРОФИЛЬ»  

Переход пользователей на отечественные 
облачные сервисы 

Аналитики Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ» в 
своем комментарии для портала 
«Объясняем.рф» рассказали, как закрытие 
доступа к импортному ПО сказалось на работе 
госструктур и бизнеса России, а также как 
обстоит дело с отечественными разработками 
облачных сервисов. 

Повышение эффективности управления 
инвестиционно-строительной деятельностью 
в ТЭК 

Владимир Поклад, руководитель практики 
Управленческого консалтинга Группы 
«ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ», в своей статье подробно 
рассказал, как повысить эффективность 
управления инвестиционно-строительной 
деятельностью в ТЭК 

 

 
Все публикации экспертов 
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КЕЙСЫ 

  

Анализ потребительских предпочтений для 
российского игрока рынка FMCG 

В практику Управленческого консалтинга 
обратился один из лидеров по производству 
товаров повседневного спроса (пищевой и 
косметической продукции, бытовой химии) в 
России. Ежегодно российские потребители 
приобретают около 15 миллионов единиц 
продукции компании. Число сотрудников 
насчитывает порядка 400 человек. Клиенту 
требовался анализ потребительских 
предпочтений продукции для разработки 
антикризисной стратегии развития. При 
планировании Клиент столкнулся с рядом 
сложностей/ 

Ведение бухучета для торгово-
фармацевтической фирмы: внедрение ЭДО и 
оптимизация расходов 

Группа «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ» проводила 
инициативный аудит аптечной сети, в ходе 
которого выявила ряд недочетов в ведении 
бухгалтерского учета. Получив от специалистов 
рекомендации по корректировкам, Заказчик 
принял решение передать бухгалтерский и 
налоговый учет, а также кадровое 
делопроизводство на аутсорсинг. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Все кейсы компании 
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НАШИ ЭКСПЕРТЫ ГОТОВЫ ОКАЗАТЬ ОПЕРАТИВНУЮ ПОДДЕРЖКУ 

 

  

Дарья Перковская 
Партнер по аудиту и консалтингу 

Олег Соловьев 
Директор практики Инвестиционного  

консалтинга и оценки 

  
Иван Соин 

Руководитель направления  
Применение мер поддержки бизнеса 

Сергей Кравчук 
Ведущий эксперт по ТЦО  

практики Налогов и права 

  

Владимир Поклад 
Руководитель практики 

Управленческого консалтинга 

Ольга Косинова 
Руководитель  

практики Кадрового консалтинга 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Все самое важное – в наших соцсетях 

    

Связаться для консультации 

https://www.youtube.com/channel/UCF3zAB6DVhcQJSZnPzUd6KQ
https://t.me/delprofgroup
https://www.linkedin.com/company/1496909
https://vk.com/delovoyprofilgroup
mailto:contact@delprof.ru?subject=%D0%92%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81%20%D1%8D%D0%BA%D1%81%D0%BF%D0%B5%D1%80%D1%82%D1%83

	Правительство направит ещё 5 млрд рублей на предоставление льготных кредитов аграриям
	Как применять новый порядок возмещения НДС – комментарий ФНС России
	ТПП предложила доработать УСН для решения проблем с дроблением бизнеса
	Правительство увеличило объем средств на выдачу льготных ипотечных кредитов для IT-специалистов
	Свободная экономическая зона появится в Белгородской, Брянской и Курской областях
	Госдума увеличит налог на добычу золота на 78 тысяч рублей за килограмм
	ЦБ расширит возможности для инвестирования пенсионных резервов в IPO
	Для участников СЗПК расширен состав документов для налогового мониторинга
	СФ одобрил закон по облегчению участия МСП в приватизации госимущества
	НОВОСТИ КОМПАНИИ
	ПУБЛИКАЦИИ ЭКСПЕРТОВ
	КЕЙСЫ

